

WDS

Nombre: Hiber Alejandro Aguilar Hernández

Nombre de la profesora: María Del Carmen López Silva

Materia: Fundamentos de enfermería 1

Fecha: 24 – septiembre – 2022

Grupo: A

1.7 Teoría de enfermería

Chinn y Jacobs, Chinn y Kramer, pueden identificar varios tipos de definición de teoría de enfermería: por su estructura, por sus metas, por su naturaleza e integrativa:

- 1- la teoría se define como "un conjunto de hipótesis relacionadas". Esta definición incorpora a la investigación como una parte significativa en el proceso teórico, descartando en su concepto el proceso mental.
- 2- Esta definición tiene un enfoque derivado en las que se basa la teoría, definiéndola como "un sistema conceptual o marco de referencia inventado con un propósito definitorio". Dicho propósito está dirigido en prescribir y dirigir acciones de enfermería.
- 3- Dicha definición hace alusión a la naturaleza derivativa de la teoría, definiéndola como una declaración que tiene como propósito explicar y caracterizar un fenómeno, agregando que la esencia de enfermería no es lo que es, si no lo que debe de ser.
- 4- Esta definición se enfoca en integrar las tres anteriores, por lo que define a la teoría como un grupo de conceptos, definiciones y proposiciones que proyectan una visión sistemática de un fenómeno designándola las relaciones específicas.

Heber Alejandro Aguilar Hernandez

23 - Septiembre - 2022

Aplicación y utilidad de la teoría

Los modelos y teorías de enfermería se aplican para facilitar la práctica de enfermería la investigación, educación, administración, y práctica clínica. En relación con la educación, los modelos y teorías guían el proceso general para elaborar un plan de estudios, los programas y las actividades de enseñanza aprendizaje.

Características de las teorías de enfermería:

Las teorías de enfermería deben de ser lógicas, coherentes y simples, estar compuesto por conceptos y proposiciones.

Relación entre teoría y práctica de enfermería:

La teoría es o debe ser inherente a la práctica, ya que esta apoya y fundamenta el proceso de enfermería, debido a que ayuda a la enfermera a ubicar y organizar los datos en la etapa de valoración y diagnóstico de enfermería.

Yuber Alejandro Aguilar Hernandez

24- Septiembre-2022

1.8 teorías enfermeras seleccionadas.

Teoría de Nightingale

El trabajo de Florence Nightingale fue un modelo inicial para la enfermería. El concepto de Nightingale de entorno fue el centro del cuidado enfermero y su sugerencia de que las enfermeras no tienen que saber todo acerca del proceso de enfermedad diferenció la enfermería de la medicina.

«Nightingale no contemplaba la enfermería como algo limitado a la administración de medicamentos y tratamientos, sino como algo orientado a proporcionar aire fresco, luz, calor, limpieza, tranquilidad y una alimentación adecuada.

La «teoría descriptiva» de Nightingale proporciona a las enfermeras una forma de pensar sobre los pacientes y su entorno. Sus cartas y escritos guían a la enfermera a cuidar de parte del paciente. Sus principios abarcan a las áreas de la práctica, la investigación y la educación, y lo que es más importante, sus conceptos y principios perfilaron y definieron la práctica enfermera.

Yiber Alejandro Aguilar Hernández

24 - Septiembre - 2022

Teoría de Peplau

La teoría de Hildegard Peplau se centra en las relaciones entre la enfermera, el paciente, la familia del paciente y el desarrollo de la relación enfermera - paciente. El paciente es una persona con una necesidad y la enfermería es un proceso interpersonal y terapéutico.

La teoría de Peplau es única; la relación de colaboración enfermera - paciente crea una «fuerza de maduración» a través de la cual efectividad interpersonal satisface las necesidades del paciente. Esta teoría es útil para establecer una comunicación eficaz entre el paciente cuando se obtiene una historia de enfermería, cuando se proporciona educación al paciente.

Según Peplau, las siguientes frases caracterizan la relación interpersonal entre enfermera - paciente: orientación, fase de trabajo y finalización.

Héber Alejandro Aguilar Hernández

24-Septiembre-2022

Teoría de Leininger

Leininger utilizó su formación en antropología para forjar su teoría sobre la diversidad y universalidad del cuidado en diferentes culturas. El cuidado humano varía entre culturas en sus manifestaciones, procesos y modelos. Los factores de la estructura social, tales como la región del paciente, la política, la cultura y las tradiciones, son fuerzas significativas que afectan el cuidado o influyen a los patrones de salud y enfermedad del paciente. El concepto más importante de la teoría de Leininger es la diversidad cultural, y el objetivo del cuidado enfermero es proporcionar al paciente cuidados enfermeros específicos culturalmente. La teoría de Leininger reconoce la importancia de la cultura y sus influencia en todo lo que rodea al paciente y a los profesionales sanitarios.

Heber Alejandra Aguilar Hernandez

24 - Septiembre - 2022

Teoría de Henderson

Virginia Henderson define la enfermería como «ayudar a las personas, enferma o sano, en la relación de las actividades que contribuirán a su salud, recuperación o muerte en paz, y que la persona realizaría sin ayuda si ella tuviera la fuerza, la voluntad o los conocimientos necesarios». Henderson organizó su teoría sobre 14 necesidades básicas de la persona como un todo, e incluyó fenómenos de los siguientes campos del paciente: fisiológico, psicológico, socio cultural, espiritual y de desarrollo. La relación interpersonal entre enfermera y paciente crea un entorno efectivo para identificar las necesidades del paciente, planificar los objetivos del cuidado.

Heber Alejandro Aguirre Hernandez

24- Septiembre - 2022

Teoría de Orem

La teoría del déficit de autocuidado de Dorothea Orem se centra en la necesidad de autocuidado del paciente. Orem define el autocuidado como actividad aprendida, orientada a un objetivo, dirigida hacia el propio interés por mantener la vida, la salud, el desarrollo y el bienestar. El objetivo de la teoría de Orem es ayudar al paciente a realizar el autocuidado y gestionar sus problemas de salud. El cuidado enfermero es necesario cuando el paciente es incapaz de satisfacer las necesidades biológicas, psicológicas, de desarrollo o sociales. De acuerdo de la teoría de Orem, el objetivo de la enfermería es aumentar la capacidad del paciente para satisfacer las necesidades de una manera independiente.

Alber. Alejandro Guislar Hernandez 21 de septiembre - 2012

Teoría de benner y wurbel

La primacia de las curadoras es un modelo propuesto por Patricia benner y Judith wurbel. El cuidado es central para la enfermería y crea las posibilidades para el afrontamiento, permite la posibilidades para conectar y preocuparse por los demás, y permite dar y recibir ayuda. Benner y wurbel entienden la preocupación personal como características inheren a la práctica enfermera.

Teoría de Betty Neuman

El modelo de sistema de Neuman está basado en el estrés y la reacción del paciente al elemento estresante. En este modelo el paciente es la persona, el grupo, la familia o la comunidad. El sistema está compuesto de cinco conceptos que interactúan entre sí: fisiológico, psicológico, sociocultural, de desarrollo y espiritual. Cuando se aplica el modelo de sistema de Neuman, se valora el elemento estresante, y la respuesta del paciente a este elemento.

Usher Alejandra Aguilar Hernández 24-Septiembre-2022

Teoría de Roy

El modelo de adaptación de Roy contempla al paciente como un sistema adaptable. De acuerdo con el modelo de Roy, el objetivo de la enfermería es ayudar a una persona adaptarse a los cambios de sus necesidades fisiológicas, al concepto de sí mismo, a la función de su papel y a las relaciones interdependientes durante la salud y la enfermedad.

Teoría de Watson

La teoría de los cuidados transpersonales de Jean Watson define el resultado de la actividad con respecto a los aspectos humanísticos de la vida. El propósito de la acción enfermera es comprender la interrelación entre salud, enfermedad y cuidado humano. Watson quiere su modelo sobre el proceso de cuidados, ayudando a los pacientes a alcanzar o mantener la salud o a morir en paz.